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ATA  47/2021 – 19.10.2021  Ordinária 

      Aos dezenove dias do mês de outubro de dois mil e vinte e um, às 18 horas, 

após a verificação de quorum, a Vereadora Maria Helena, Presidente, 

declarou aberta a Sessão Ordinária da Câmara de Vereadores de Arroio dos 

Ratos. Passou-se a leitura das correspondências recebidas: Ofício 31/2021, 

do Polo UAB de Arroio dos Ratos/RS. Decreto 85/2021, do Prefeito 

Municipal. Ofício Gabinete 198/2021, solicitando a retirada de pauta do 

Projeto de lei que trata das diárias de viagens dos servidores. Nota de 

esclarecimento da Secretaria de Educação, Cultura, Desporto e Turismo a 

respeito dos casos de Covid 19. Pela Presidente foi dito que recebeu 

mensagens de professores e de mães preocupadas com a positivação de 

professores. Disse que fez pedido para parceria entre saúde e educação, 

tendo em vista a falta de materiais de higiene (álcool em gel) em uma escola 

específica, o que aguarda as providências do Departamento de Compras. 

Referiu que a Secretária de Educação também solicitou atenção a esta 

demanda ao referido Departamento.  Disse que a Escola Lygia Motta efetuou 

higienização na segunda e terça-feira e as demais escolas municipais estão 

aguardando. Disse que o que lhe preocupa é o fato de que na Escola 

Osvaldo Cruz, não houve afastamento do caso positivado para covid 19, o 

que gera muita apreensão em toda a comunidade escolar. Disse que as 

pessoas devem ser afastadas e realizar o teste, para que as aulas possam 

ser retomadas com segurança para todos. Ofício 57/2021,da Secretaria 

Municipal da Fazenda. Ofício 207/2021, da Sindiágua. Passou-se a Leitura e 

discussão preliminar da indicação 137/202, da vereadora Maria Helena. A 

vereadora proponente disse que os moradores reclamam da poeira e 

solicitam que a parada de ônibus seja colocada mais próxima da via pública 

(Avenida Pedro Fantin, próxima ao mercado São Geraldo), evitando poeira 

no local. A vereadora Cíntia disse que é favorável à indicação, pois acredita 

que não deva ter parada próxima às residências e parabenizou a empresa 

Louzada por não ter casos de acidentes, apesar das péssimas condições 

das vias públicas de nossa cidade. Não havendo mais manifestações, a 

indicação 137/2021 foi colocada em votação e aprovada por 8x0. Passou-se 

a Leitura e discussão preliminar da indicação 138/2021, do vereador Marco.  

O vereador Marco reforçou os itens de sua indicação, relatando que os 

moradores estão tendo dificuldades pelo entupimento dos bueiros, o que 

torna o local inacessível. No que se refere ao segundo item, afirmou que está 

intransitável; as pessoas limpam como podem, porém a cada chuva a 
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situação piora. No que se refere ao item três, por se tratar de uma lombada, 

a cada chuva o material invade o pátio das pessoas. Não havendo mais 

manifestações, a indicação 138/2021 foi colocada em votação e aprovada 

por 8x0. A vereadora Cíntia fez indicação oral a fim de que o Executivo 

promova a ampla divulgação das pessoas que têm direito a isenção de IPTU 

no site oficial e demais redes sociais, considerando que o prazo encerra em 

trinta de novembro de 2021. A divulgação desta informação é de suma 

importância para que as pessoas possam tornar efetivo o seu direito a 

isenção, na forma da legislação tributária vigente. O vereador Dilson 

questionou quem seriam os isentos e a vereadora Cíntia esclareceu que 

seriam os casos de câncer, dentre tantos outros, observados os requisitos 

legais.Não havendo mais manifestações, a indicação oral da vereadora 

Cíntia foi colocada em votação e aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e 

apreciação da homenagem póstuma ao Professor Heni Sebastião de 

Carvalho, de iniciativa da vereadora Cíntia. A vereadora Cíntia registrou suas 

condolências aos familiares, filhos e netos, pela perda do Professor Heni, 

grande homem que exerceu papel fundamental na comunidade, 

especialmente junto à Escola Cenecista. Disse que dentre as diversas 

homenagens que recebeu, foi lembrado por nunca ter deixado seus alunos 

abandonarem o Ginásio por questões financeiras. Registrou que ele deixou 

um grande legado e em nome do Partido Progressista também prestou 

homenagem ao Senhor Heni, um dos mais antigos filiados. A vereadora 

Maria Helena disse que não pode ir ao funeral, mas registrou seus 

sentimentos pela perda do Professor Heni. Narrou que ele foi seu Professor 

de geografia, tinha muito conhecimento e carisma no trato com os alunos. 

Disse que ele deixou lembranças boas. O vereador Dilson disse que 

compartilha do mesmo pensamento e que gostaria de registrar suas 

condolências e seus sentimentos. Não havendo mais manifestações, a 

homenagem póstuma foi acatada por unanimidade. Correspondências 

expedidas: Nada consta. Tribuna Popular: nada consta. Grande expediente: 

Inscrita a vereadora Cíntia, que disse ter se inscrito hoje devido ao fato de ter 

recebido cobrança de moradores a respeito das faixas amarelas. Disse que 

em julho do corrente ano fez requerimento de informações ao Departamento 

de Trânsito, ocasião em que questionou qual seria o critério adotado para a 

implantação das faixas amarelas, no entanto não obteve resposta.  Disse 

que não está criticando, apenas questionando o motivo e a justificativa para 

a colocação de tantas faixas amarelas, o que dificulta a vida dos munícipes. 

Disse que o Supermercado Roscil se manifestou a respeito das faixas 

amarelas, questionando também os critérios para sua implantação no local 

de carga e de descarga. A vereadora Neida, em apoio à colega Cíntia, 

também questionou as faixas amarelas, especialmente a que foi colocada no 
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local de carga e descarga do Supermercado Roscil, inviabilizando o trabalho 

no supermercado. Solicitou reunião com o Departamento de Trânsito, ante a 

falta de respostas para inúmeras demandas.  A vereadora Cíntia reiterou seu 

requerimento de informações de julho de 2021, nos exatos termos, 

acrescentando questionamento no que se refere à faixa da Rua Jacinto Silva 

(ao lado do Supermercado Roscil). O requerimento foi colocado em votação 

e aprovado por 8x0. Pela Presidente foi dito que solicitará reunião e 

comunicará todos, e pelos vereadores Bernardo e Neida sugeriram 

colocação de placa de carga e descarga, de forma emergencial. Segundo 

inscrito no grande expediente, o vereador Dilson parabenizou e agradeceu o 

Secretário de obras, senhor Alberto e sua equipe, bem como a Corsan pelo 

empenho na solução na Rua José Luiz Lague. Disse que o problema foi 

resolvido de forma plenamente satisfatória, com eficiência e rapidez, por isso 

está usando este espaço para agradecer. Continuando sua fala, o vereador 

Dilson disse que outro pronto que gostaria de abordar é a questão dos 

carroceiros, sendo que gostaria de registrar e esclarecer que nunca houve 

Projeto de Lei nesta Casa, de iniciativa de nenhum dos vereadores ou do 

Prefeito, que tratasse de qualquer restrição de circulação dos carroceiros. 

Disse que não há nada nesta Casa tramitando a respeito da circulação de 

carroças. Pelo vereador Marco foi dito que estava tudo normalizado. 

Comunicações: Nada consta. Ordem do dia: nada consta. Discussão Final e 

votação. Passou-se a discussão final e primeira votação do Projeto de 

Emenda a Lei Orgânica Municipal 001/2021. Passou-se a leitura e 

apreciação do parecer ao Projeto de Emenda. Não havendo manifestações, 

o parecer ao Projeto Emenda a Lei Orgânica foi colocado em votação e 

aprovado por 8x0. O Projeto de Emenda a Lei Orgânica foi colocado em 

discussão final e não havendo manifestações foi colocado em sua primeira 

votação e aprovado por 8x0. Passou-se a discussão final e votação do 

Projeto de Lei 75/2021, que trata da LDO para o exercício de 2022. Passou-

se a leitura e apreciação do parecer ao Projeto de Lei 75/2021. Não havendo 

manifestações, o parecer ao Projeto de Lei 075/2021 foi colocado em 

votação e aprovado por 8x0. O Projeto de Lei 75/2021 foi colocado em 

discussão final e não havendo manifestações foi colocado em votação e 

aprovado por 8x0. Passou-se a discussão final e votação do Projeto de Lei 

76/2021. Passou-se a leitura e apreciação do parecer ao Projeto de Lei 

76/2021. Não havendo manifestações, o parecer ao Projeto de Lei 076/2021 

foi colocado em votação e aprovado por 8x0. O Projeto de Lei 76/2021 foi 

colocado em discussão final e não havendo manifestações foi colocado em 

votação e aprovado por 8x0. Passou-se a discussão final e votação do 

Projeto de Lei 81/2021. Passou-se a leitura e apreciação do parecer ao 

Projeto de Lei 81/2021. Não havendo manifestações, o parecer ao Projeto de 
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Lei 081/2021 foi colocado em votação e aprovado por 8x0. O Projeto de Lei 

081/2021 foi colocado em discussão final e não havendo manifestações foi 

colocado em votação e aprovado por 8x0. Ata 46/2021. A ata 46/2021 foi 

colocada em votação e aprovada por 8x0. Explicações pessoais: O vereador 

Bernardo justificou sua ausência na sessão ordinária do dia 13 de outubro de 

2021, por imprevistos na estrada que impossibilitaram sua chegada na 

cidade a tempo. A justificativa foi submetida à apreciação do Plenário e 

acatada por unanimidade. A vereadora Maria Helena parabenizou aos 

professores pela passagem de seu dia, 15 de outubro, pela nobre profissão, 

responsável pela formação de tantas outras, e por terem  se reinventado 

durante a pandemia. Não havendo mais nada a ser tratado, a Senhora 

Presidente encerrou a sessão, agradeceu a presença de todos, convocando 

a próxima sessão, sendo lavrada a presente ata que vai assinada pela 

Presidente Maria Helena Menezes Silveira ............................, pelo  

Secretário Jeslei Salines de Souza ................................. e pelos vereadores 

               Bernardo Cairuga Pereira  
         Cíntia Jardim 

Dilson Lemos 
Marco Antonio Correa Monteiro 

Neida Lima 
Osmar Carvalho Didoliche 

Tiago Abade  

 

          

 


